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6月といえば梅雨。 雨が多いのはなんとなく気が滅入りますが、 この時期に雨が少ないと
夏の水不足が心配になります。 どうせなら日本の風物詩として楽しみたいですね。

掲載内容に関してご不明点等あれば、 お気軽に当事務所までお間い合わせください。
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ふるさと納税の改正
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個人が都道府県や市区町村（以下、 「自治体」）に寄附をするこ
とで、 所得税と個人住民税あわせて最高で自治体への寄附合計額
から2,000円を除いた寄附金額が軽減される『ふるさと納税制
度』。 この制度が平成27年度税制改正により拡充されました。

改正の内容

1．上限が約2倍に拡充
これまでふるさと納税の上限額は、 おおむね個人住民税の所得割

額の 1割でした。 これが平成27年 1月 1 日以後の寄附から、 おおむね
個人住民税の所得割額の2割となりました。 この上限額について、
総務省の試算によれば次のとおりです。
【2,000円を除いた全額控除される寄附上限額】※夫婦（配偶者は専業主婦）のみのケース。

聖菩＿叫
I

改正前 改正後
L

給与9遇し]I 改正前 改正後

500万円 30,000円 59,000円 900万円 77,000円 154,000円

700万円 55,000円 108,000円 1,500万円 190,000円 382,000円

2．確定申告不要者は、 手続きが簡便に
これまでふるさと納税を適用するためには、 確定申告をしなけれ

ばなりませんでした。 これが、 平成27年4月 1 日以後の寄附について
は、 確定申告をする必要のない人について、 ふるさと納税寄附先が
5団体を超えない場合には、 確定申告をしなくとも、 寄附時に寄附
先へ ‘‘ ワンストップ特例申請書” を提出することで、 ふるさと納税
を適用することができるようになりました。

郵便振替の半勢等＊ 振込票の腔が受領証に

確定申告によりふるさと納税を適用する
場合には、 申告書に寄附先からの受領証を
添付します。 この受領証について、 振込票
の控が利用できることになりました。

この場合における ‘‘振込票の控” とは、
右のような郵便振替の半券や振込依頼書の
控を指します。

また、 ふるさと納税専用口座への振込で
ある場合には、 これらの他、 ATM（現金自
動預け払い機）の振込等により受領する控
でも認められます。 ただしこの場合には、
ふるさと納税専用口座であることがわかる
書類を寄附先から入手し、 添付する必要が
あります。

振騒払込翡求●蕉受領証巨l

に•“•
緬入●
● 璽！

この曼蝸IIl・ ・ 大切1墳奮Lれたさい．
`+ 上'

四孤泣罰デー
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非上場株式等と上場株式等の損益通算
来年以降不可に

0̀

A
 

私が保有している非上場株式と上場株式を整理していく予定でいます。 現状の株
価を試算してみたところ、 非上場株式は譲渡益が、 上場株式は譲渡損が生じそうな
ので、 両者の通算を視野に入れています。 今年実行すべきか、 あるいは来年実行す
べきか悩んでいますが、 いずれにしろ、 これらを通算することが可能であることは
間違いありませんか。

ご相談のケ ー スの場合、 平成28
年1月1日以後の譲渡については、
非上場株式に係る譲渡益と上場株
式に係る譲渡損を通算することは

できません。

税制改正の内容

金融所得課税については、 税制抜本改革法
等において一本化が検討され、 その後税制改
正がなされています。 そのなかで平成25年度
税制改正により、 平成28年1月1日以後の譲渡

については、 非上場株式等に係る譲渡所得と
上場株式等に係る譲渡所得とを別々の課税制
度（他の所得と切り離して課税する分離課税
制度）とすることになりました。

中小企業経営者等にとって、 この改正は影
響が大きいと予想されます。 もし通算をお考
えであれば、 年内の実行をご検討ください。

なお上記の他、 平成28年1月1日以後の金融
所得課税の体系が大きく変わります。 概要は
以下の表のとおりです。

【平成28年 1月からの金融所得一体課税の主な概要図】

I 現行（平成27年12月31日まで) | | 
利子所得 公社債の利子

（源泉分離課税
20%※1) 公社債投信の収益分配金

次の譲渡益、譲渡損
＇非課税所得 1 ・ 公社債

・ 公社債投信

次の譲渡益、譲渡損
株式等に係る譲 ・ 上場株式
:)度所

:-
」 ・ 非上場株式

•株式投信

詈三二
上場株式の配当

選択したもの） 公募株弔：投信の収益分配金

改正後（平成28年1月1日以後）

申告分離課税(20%※1)

＋損益通算の可能範囲

※1復興特別所得税を除いた、所得税15%＋住民税5%。
※2特定公社債は、国債、地方債、外国国債、公募公社
債、上場 公社債、平成27年12月31日以前発行の公社債

（同族会社発行社債を除く）等一定の公社債を指す。
※3株式等に係る譲渡所得等は、上場株式等とそれ以外
（一般株式等）に区分し、別々の分離課税制度へ。原則とし

て相互間での通算等は不可。
※4同族会社発行社債に係る一定のものは、総合課税。

E
J特定公社債※2 の利子

公募公社債投信の収益分配金

次の譲渡益、譲渡損 申告分離課税
止場株式等に係る •特定公社債※2

(20%※1) 

譲渡所得等※3
・ 公募公社債投信 ＋損益通算の
・ 上場株式 可能範囲
・ 公募株式投信

配当所得 上場株式の配当
（申告分離課税む選

択したt,(J)) 公募株式投信の収益分配金

利子所得
（源泉分離課税

20%) 

特定公社債以外の公社債の利子（同族
会社発行社債に係る一定のもの※4を除く）

私募公社債投信の収益分配金

1一般株式等に係る次の譲渡益、譲渡損等（同族会社発行
譲渡所得等※3 社債に係る一定のもの※4を除く）

（申告分離課税 •特定公社債以外の公社債
20％竺損益通算は ・ 私募公社債投信
この範囲内） ・ 非上場株式
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平成27年度の雇用保険料率と
労災保険率が決定

社会保険・労働保険の保険料率は定期的に変更されていますが、 平成27年4月
に雇用保険料率と労災保険率が以下のとおり、 決定しました。

雇用保険斜寧 I 
雇用保険には従業員が離職し、 次の

就職先が決まるまでの期間について、
生活の安定を図り求職活動を支援する
ことを目的として支給される基本手当
や、 育児休業期間に受給することので
きる育児休業給付金など、 様々な給付
制度が設けられています。 雇用保険料
率はこれらの給付と雇用保険料の収支
の見通しや積立金の状況等に応じて、
年度ごとに見直しが行われています。
平成27年度は昨年度と同様で、 右表の
とおりとなりました。

一般の
事業

農林水産
清酒製造
の事業

建設の
事業

平成27年度の雇用保険料率
内訳

② 失業等 雇用保険 ①＋②
労働者 事業主 雇用保険
負担 負担 給付(]) ニ事業の 料率保険料率 保険料率

5/1000 8.5/1000 5/1000 3.5/1000 13.5/1000 

6/1000 9.5/1000 6/1000 3.5/1000 15.5/1000 

6/1000 10.5/1000 6/1000 4.5/1000 16.5/1000 

労災保険率 I 
労災保険率は、 原則3年ご 労災保険率表（抜粋）

とに過去3年間の業務災害の 事業の種 I 事業の種類 I平成24年度I平成27年度
発生率などを基に改定が行わ 類の分類

れることになっていますが、 事業 設 I建築事業（既設建築物設備工事業を除<。) | 13/10001 11/1000 
平成27年度はその改定のタイ の
ミングとなりました。 この労 食料品製造業 6/10001 6/1000 

災保険率は54の業種があり、 金展精錬業（非鉄金展精錬業を除く。） 6.5/1000 製
主な業種を取り上げると右表 造 金屁材料品製造業（鍔物業を除く。） 7/1000 5.5/1000 
のとおりとなります。 業 電気機械器具製造業 3/1000 3/1000 

業種により引き下げ、 据え その他の製造業 7/1000 6.5/1000 

置き、 引き上げと異なります 運 貨物取扱事業（港湾貨物取扱事業及び港湾 |が、 全体の平均では平成24年 輸 9/10001 9/1000 
業 荷役業を除く。）

度と比べ1000分の1の引き下 I 倉庫業 、 菩備業 、 消毒又は害虫駆除の事業又
げとなりました。 6月 は年度 そ はゴルフ場の事業事の
更新を行う時期です。 適用す 業他 卸売業・小売業 、 飲食店叉は宿泊業
る保険率を誤らないように、 の その他の各種事業
申告書を確認しましょう。 ■引き上げとなった業種□引き下げとなった業種仁］据え置きとなった業種
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業種別にみる若年正社員定着に
最も効果のある対策

少子化の進展により若年労働者数が減少傾向にあります。 企業の存続を考
えると、 若年労働者の採用と定着は重要な課題です。 ここでは3月 に厚生
労働省 から発表された調査結果(※) から、 若年正社員の定着に最も効果
のある対策をご紹介します。

コミュニケーションが大切 I 
上記調査結果から、 若年正社員の定

着に最も効果のあった対策について、
業種別に上位3つをまとめると右表の
とおりです。 全体（総数）では、 「職
場での意思疎通の向上」が最も効果の
ある対策とした事業所割合が最高にな
りました。 次いで「本人の能カ・適性
にあった配置」、 「教育訓練の実施・
援助」の割合が高くなりました。

業種ごとにみると、 「職場での意思
疎通の向上」が最も効果のある対策と
した業種が多いですが「本人の能カ・
適性にあった配置」が一番になる業種
もみられます。 この結果を見る限り、
上記2つのどちらかが、 若手正社員の
定着に最も効果のある対策だといえそ
うです。

その他「教育訓練の実施・援助」、
「仕事の成果に見合った賃金」も上位
3つまでに入る業種がみられます。

知ることが定着につながる I 
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職場での意思疎通を図ることで、 上司や先輩社員が、 若年正社員の特性や考え方などを把握
しやすくなります。 若年正社員のことをより知ることができれば、 適正な配置等がしやすくな
り、 若年正社員にとっても働きがいのある職場になっていくのではないかと思われます。

若年正社員がなかなか定着しない企業では、 定期的な面談をはじめ若年正社員と話をする機
会を、 今まで以上に増やすような取り組みをされてはいかがでしょうか。

（※）厚生労働省「平成25年若年者雇用実態調査」
5人以上の常用労働者を雇用する事業所のうちから、 産業別、 事業所規模別に層化し、 無作為に抽出した16,607事業所を対

象に行われた調査です。 有効回答率は61. 9％となっています。 ここでの若年正社員とは、 調査基準日現在で満15~34歳の正
社員をいいます。 詳細は次のURLからご確認ください。 http: //www. mhlw. go. jp/toukei/list/4-21. html 
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無料Wi-Fiを賢く安全に
利用しよう

先日、 海外へ行ったときに、 無料のWi-Fi（ワイファイ）スポットが多くある
ことを知り、 日本との違いに驚きました。 そこで今回は、 日本でのWi-Fi事情
と、 無料Wi-Fiのメリット ・ デメリットについてまとめました。

| Wi-Fiとは I
Wi-Fiとは、 無線LANでインターネットに接

続する技術のことをいいます。 また、 外出先
で無線LANを使ってインターネットに接続で
きる場所を『Wi-Fiスポット』といいます。

日本と海外の無料Wi-Fi事情 I 
海外では公衆でのWi-Fiスポットの普及率

が高く、 Wi-Fiは身近な通信手段として利用
されています。 そのため無料Wi-Fiスポット
が充実している面があります。

他方、 日本ではデータ通信料金を定額で契
約しているタイプが多く、 Wi-Fiを利用しな
くと も快適に接続できることや、 セキュリ
ティ面での問題から、 公衆のWi-Fiスポット
の整備が進んでいませんでした。

しかし、 国の政策である訪日外国人旅行者
の受入環境整備の一環で、 観光のICT化の推
進が掲げられ、 無料公衆無線LAN環境の提供
が進められています。 また、 東京オリンピッ
ク開催の決定など も影響し、 訪日外国人旅行
者向けの無料Wi-Fiスポットの整備や提供が
増 えているようです。 例 えば、 KDDI子会社で
あるワイヤ ・ アンド ・ ワイヤレス社は、 複数
の法人および自治体と協力して、 「TRAVEL
JAPAN Wi-Fi」プロジェクトを発足させ、 全
国20万ヶ所以上のWi-Fiスポットヘの無料接
続が可能なスマ ートフォンアプリ「TRAVEL
JAPAN Wi-Fi」を公開しています。 これは、
訪日外国人旅行者が各国の言語で、 Wi-Fiス
ポットを通じて、 日本全国の観光地の情報を
無料で取得できるという ものです。

1 無料Wi-Fiのメリット ・ テメリット I 
訪日外国人旅行者向けだけでなく、 日本人

向けに も無料Wi-Fiスポットが増 えてきてい

税理士法人サム・ライズ 未来会計法人メイキット

ますが、 利用にあたってはメリットやデメ
リットをしつかり理解することが大切です。

■メリット
・ 無料でインターネットが使 えるので、 パ

ケット代を抑 えられる
。

・ スマ ートフォンの通信速度が速くなるこ
とがある。

・ 複数台の機器を同時に接続できる。

■デメリット
・ セキュリティ面で危険がある（情報を抜

き取られる可能性がある）。

ではどのような点に注意して、 無料Wi-Fi
を有効活用すればよいでしょうか。

口無料"i-Fiを使うときのポイント
・ 暗号化されていないWi-Fiスポットには

接続しない。
•銀行やクレジットカ ードなどの重要な個

人情報を扱うサイトにはアクセスしない。
．勝手に繋がらないように、 Wi-Fiは手動接

続に設定しておく。
・ セキュリティが搭載されているアプリな

どを使って、 安全に利用する。

特に海外では、 無料Wi-Fiのセキュリティ
基準が定まっていない国 もあるため、 注意が
必要です。 最近では旅行や出張で海外に出か
けて も、 無料Wi-Fiにより容易に連絡がとれ
て便利ですが、 その反面、 日本と同じような
感覚で、 海外でインターネットを安易に接続
してしまう人 も多いようです。 それはとて も
危険なことです。 ビジネスで使うスマ ート
フォンは、 一段とその意識を持ちたい もので
す。

t1'MyKomon 

https://some-rize.jp/埼玉県川越市脇田本町11-1 川越シティビル5F

https://some-rize.jp/


2015.6

https://some-rize.jp/埼玉県川越市脇田本町11-1 川越シティビル5F

https://some-rize.jp/


石田

小笠原

長田

外尾

黒田

今月のお題は【休日の過ごし方】です。何して過ごしているのかな？

事務所通信
みなさま、こんにちは。サムライズは今月初めに引越しをしました。

まだ新しい所内のレイアウトに慣れません(*_*)

さて今月は2名の誕生日の方がいます・

まず、横山昌宏先生！4●歳、まだまだ体力は20代（笑）

そして黒田龍也さん、27歳！若さあふれんばかりで眩しいです。

　最近は休日出勤がありますが、休みの時は朝起きるのが遅くになります。いつも始めにすることは一週間分まとめて洗濯機で

洗って干します。この休日に天気が悪いと最悪なんです。それからスーパーに食材を買いに行きます。(主婦みたいですね)

そのあと買って来た惣菜でご飯を炊いて食事をします。あとは公共施設のマシンで運動をしています。こんな感じです。

最近は税理士試験が刻々と近づいてきたため、勉強をしていることが多いです。これだけとても真面目な人間か、勉強しかする

ことのない無趣味な人間みたいですが、たまに実家に帰ったときは地元の友人とバスケットボールをしたりカラオケに行ったりし

てちゃっかり遊んでいます。車の運転も好きなので、車の少ない時間に目的もなくドライブをしたりもしてます。

小笠原家は、休日家にいてのんびり過ごす事はありません。近くのショッピングモールからディズニーランド、最近は山梨まで

さくらんぼ狩りに行きました。夏の休日は、プール・友人とのＢＢＱ・が多いですね。ＢＢＱはコストコで巨大な肉の塊を買い

近くの飯能河原・入間川でよくやっています。独身時代はゴルフ三昧でしたが、家族が出来ると過ごし方が変わりますね。。。

土日祝は子供たちの学校と幼稚園がないので、私は食事の時しか座れないくらいフル回転してます。いつもの家事に加え

子供たちを習い事に行かせたり、一週間分の食材を買いにいくことが決まった過ごし方です。時間がある時には少し遠くの

公園に遊びに行ったり、ショッピングセンターに買い物に行ったりして、家族で楽しく過ごしています。

　家族（特に二男）とテニスをしています。学生時代やっていてこともあり、いまのところ週一習っている子供にはまだまだ勝てて

おります。右に左、前に後ろに振り回して少しストレス解消しております。(性格悪いですね。）子供のロブを追いかける姿が

さながらボールを追いかける子犬のようで可愛らしいです。

休日は、最近ですと「釣り」「友人と飲み」「料理」が多いです！また、年齢的な問題ですが、「結婚式」が多いですね☆

釣りは、3年くらい前に船で鯛を釣りました♪最近はそこまで力の入った釣りはしていませんが、キスをたくさん釣りたいです！

あとは、来年受験復活する予定なので、また勉強の休日がはじまります！（＾＾；)

横山
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